

Wahlprogramm für den Stadtbezirk Braunschweig-Süd

Der Stadtbezirk Braunschweig-Süd wird im Herbst 2021 aus unseren Ortsteilen Stöckheim-Leiferde und Heidberg-Melverode neu gebildet. Wir wollen gemeinsam mit Ihnen die Herausforderungen der Zukunft gestalten.

Mit unseren schönen Wohngebieten, der guten Infrastruktur aus Einzelhandel, Handwerk und Dienstleistungen haben wir eine erhaltenswerte Substanz, die wir zu schätzen wissen. Zudem ist unser Bezirk verkehrlich bestens erschlossen über Schiene und Straße. Mit den ehrenamtlich Aktiven in Büchereien, Kultur-, Jugend- und Freizeitvereinen sowie in Kirchen- und Glaubensgemeinschaften und den Ortsheimatpflegern steht für uns der Mensch im Mittelpunkt.

Wir haben eine große Verantwortung und müssen heute die richtigen Weichen für die Gestaltung der Zukunft unserer Kinder stellen. Gemeinsam mit Ihnen wollen „WIR“ jetzt vereinbaren, wie zukünftig Wohnungsbau, Mobilität und Freizeitangebote sozial und umweltgerecht umgesetzt werden.

Spätestens in der Pandemie konnten wir feststellen, wie sich Gesellschaft und Arbeitsleben durch Transformation und Digitalisierung immer schneller verändern. Arbeit, Bildung, Familie werden immer wichtiger. Zukunftsprojekte müssen in unserer Region angesiedelt werden, damit wir auch künftig genügend Arbeitsplätze haben. Die Nahversorgung mit Lebensmitteln und Dienstleistungen muss weiterhin sichergestellt werden. Dazu brauchen wir auch Ihre Unterstützung, um Herausforderungen gemeinschaftlich zu lösen.

Die SPD im Stadtbezirk Braunschweig-Süd tritt zur Kommunalwahl am 12. September 2021 mit einem Zukunftsprogramm an.

Kultur

Lokale Kultur, generationenübergreifend, soll erhalten und gefördert werden, insbesondere:

- Büchereien und Bücherschränke
- Örtliche Kultureinrichtungen, Initiativen und Vereine
- Ortsheimatpfleger

Bildung – Familie – Kinder & Jugend

Alle Schulformen werden im Stadtgebiet vorgehalten. Es gibt in jedem Ortsteil Kitas, doch fehlen noch weitere Plätze für Kinderbetreuung. Wir wollen außerdem:

- Jugend- und Senioreneinrichtungen und -Gruppen unterstützen
- Generationenübergreifende Begegnungen ermöglichen
- Kinder und Jugendliche an der Gestaltung von Spiel- und Jugendplätzen beteiligen
- Gemeinschaftshäuser oder Begegnungsräume, möglichst in allen Ortsteilen

Wohnen – Einkaufen - Infrastruktur

Unseren Bezirk mit insgesamt guter Infrastruktur und gutem Wohnungsbestand möchten wir durch folgende Verbesserungen weiterentwickeln:

- Förderung von Projekten solidarischen Wohnens für Jung und Alt
- Generationenübergreifende Wohnprojekte
- Kleinflächigen Wohnungsbestand attraktiv gestalten
- Schaffung von bezahlbarem, barrierefreiem und familienfreundlichem Wohnraum
- Erarbeitung und Umsetzung von Konzeptionen gegen Leerstand sowie zur Weiterentwicklung und Sanierung der Ladenzeile Leipziger Straße in Stöckheim sowie der Einkaufszentren aus den 60er Jahren im Heidberg und in Melverode
- Versuch der Wiederansiedlung eines Restaurants im Heidberg
- Prüfung des Bedarfs von mobilen Einkaufs- und Liefermöglichkeiten in Leiferde
- Verbesserung der ärztlichen Versorgung in Leiferde

Verkehr

Wir sind für die Reduktion und Entschleunigung des Autoverkehrs und für den Ausbau alternativer Mobilitätskonzepte, Stärkung von P+R Zonen, Fahrradgaragen, E-Scouter-Konzepte, Öffentliche Verkehrsmittel und den Ausbau von P+R Stationen an den Endstellen der Bus- und Straßenbahnlinien. Wir wollen den Ausbau und die Verknüpfung der Wohngebiete im ÖPNV, auch über die Stadtgrenzen hinweg in angrenzende Ortschaften.

- Ein 10-Minuten-Takt für die Stadtbahnlinien
- Unterstützung der Stadtbahnplanung vom Heidberg über Salzdahlumer Straße zum Hauptbahnhof
- Anschluss der Heidberger Wohngebiete an der Stettinstraße an den öffentlichen Nahverkehr
- Schaffung einer Busverbindung von Leiferde in den Stadtbezirk nach Wiedereinrichtung Bahnhofpunkt Leiferde
- Ladepunkte für alle E-Mobilität-Arten an den Einkaufszentren und P+R-Parkplätzen
- Schaffung weiterer Verkehrsberuhigungsmaßnahmen sowie weitere Tempo-30 Zonen
- Trennung von Fußgänger- und Radverkehr in den Erholungsgebieten
- Fahrradstraßen und Fernradwege ausweisen mit Kreuzungsvorrang für Fahrräder
- Nach Abbau des Rüniger Wehres, Schaffung einer neuen Fußgängerbrücke über die Oker zwischen Stöckheim und Leiferde
- Pflege und Unterhaltung von Fuß- und Radwegen im Stadtbezirk

Klima – Natur – Umwelt

Wir wollen Flächen- und Ressourcenverbrauch begrenzen. Energie wollen wir möglichst autark erzeugen und nutzen sowie Umwelt- und Hochwasserschäden vermeiden:

- Photovoltaik auf allen städtischen Dachflächen und bei öffentlichen Institutionen
- Neue Baugebiete nach den aktuellen Standards zum sparsamen Energieverbrauch
- Renaturierung von Fließgewässern im Stadtgebiet fortsetzen
- Ausweisung und Nutzung weiterer Flächen im Überschwemmungsbereich der Oker als Ausgleichsmaßnahmen für Bauprojekte (Ankauf und Entwicklung)
- Überprüfung und Verbesserung der Hochwasserschutzmaßnahmen
- Regenwasser- und Grauwassernutzungskonzepte für alle Baugebiete, Angebot zur Nachrüstung
- Weitere Blüh- und Streuobstwiesen anlegen

Sicherheit im Stadtbezirk

Die Polizei im Heidberg, die freiwilligen Feuerwehren in Leiferde, Merverode und Stöckheim sowie die Feuerwache Süd der Berufsfeuerwehr sorgen gut für Sicherheit im Stadtbezirk. Offene Aufgaben sind noch:

- Ersatz des Feuerwehrhauses Stöckheim durch einen Neubau
- Neuorganisation der Umkleidebereiche in Feuerwehrhaus Merverode
- Weitere Stellplätze für ABC-Zug auf der Südwache
- Besetzung der Polizeistation Heidberg rund um die Uhr, auch an Feiertagen und Wochenenden
- Standortmarkierungen an Südsee und Heidbergsee zur schnellen Orientierung für Rettungskräfte
- DLRG-Aufsicht am Badesee im Heidberg an den Wochenenden

Erholung – Freizeit – Sport

Die vielfältigen Erholungs- und Freizeitangebote im Stadtbezirk wie Parks, Seen, Sportanlagen und Vereinsangebote müssen erhalten und ausgebaut werden, so wie zuletzt die Sportanlagen in Merverode (sogar mit neuer Kalthalle) und in Stöckheim:

- Zusätzliche Hallenzeiten für den örtlichen Vereinssport
- Fitness-Parcours um für alle Menschen nutzbare Geräte erweitern
- Wege mit weichem Boden für Läufer schaffen
- Öffentliche Beachvolleyballfelder wie im Heidberg, auch in anderen Bereichen schaffen
- Keine Skaterstrecke rund um den Südsee, besser getrennt von diesem Erholungsgebiet